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一位总裁曾对他的助理说：律师是小人干的职业，而蔡律师

却是一位君子，所以我们公司的一些事情确实不好让他去做

。 当这位总裁助理将上述这句话告诉我时，开始我惊诧莫名

继而仔细琢磨这句话的含义进而感到沮丧和愤懑！ 我根本不

怪怨这位总裁说这样的话，也不认为人家有什么错。也许这

句话代表了中国很多人对律师这个职业的认识。本来不应当

用职业来划分人，什么职业中都有小人也有君子，为什么偏

偏说律师这个职业是小人干的呢？！当然，这肯定与中国传

统文化有不可割绝的关系，即绝大多数人认为现代的律师就

是古代的师爷讼师。就象古代人们看不起戏子一样，认为师

爷和讼师干的都是违背良心违反社会公德、损人利己赚取黑

心钱的事情，总而言之均是君子不齿的事情。 无论我们怎样

说今天的律师与古代的师爷讼师没有任何承继关系，但很难

改变人们传统的认识和观点。另外我们自己是否也应当反省

自己的所作所为所言所行，我们应当清醒律师是一个职业，

既然我们已经选择了就很难说不想干了就可以不干了。 有人

说律师既不是上帝也不是魔鬼，在此我也想说律师既不是君

子也不是小人。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下

载。详细请访问 www.100test.com 


